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Sommer 2017 

 22. Juli:   Sommerfest der VP Mitterndorf – hinter FF Mitterndorf 

 04. September:  Aktion Schutzengel – Schule und Kindergarten  

September: „Die Auswirkungen des Islamischen Staates auf die Sicherheitspolitik 

in Österreich“ (Vortrag von Daniel Soudek in der FF Mitterndorf)  

22. September: Gemeindeveranstaltung: EU Bürgerstammtisch (mit EU-Abgeordneten 

der SPÖ und ÖVP u.a.) 

 15. Oktober:  Nationalratswahl 

 10. November:  Apfelverteilung  

06. Dezember:  Nikolo 

 

 Wir wünschen eine erholsame  

Urlaubszeit und einen schönen Sommer!  



 

 

  

Wir kämpfen für:  

Gesicherte Arztversorgung, 
Verkehrsentschärfung und bessere 
Lebensqualität! 

Mein Team und ich engagieren uns im Gemeinderat um 
Mitterndorf lebenswerter zu gestalten, Projekte für 
Mitterndorf umzusetzen und uns für Ihre Anliegen 
einzusetzen. 

Die Gemeinde Mitterndorf braucht dringend ein Entwicklungskonzept! 

 Ein Konzept, wie sich unsere Gemeinde in den nächsten Jahren weiter entwickeln 
soll, welche Themen forciert, welche Schwerpunkte gesetzt und insbesondere, 
welche Flächen noch verbaut werden sollen. Es wäre uns lieber, wenn Schluss mit 
der Verdrängung von Grünflächen in unserer Gemeinde ist um die Lebensqualität zu 
steigern bzw. zu erhalten. Wichtig dabei ist für uns auch die Entwicklung von Schule, 
Kindergarten, Kleinkindbetreuung, Kanal- und Wasserversorgung und vor allem die 
Sicherstellung der Arztversorgung. Wir haben die Herausforderung erkannt und 
handeln. 

Es sollen nicht wieder Entscheidungen übereilt getroffen werden müssen, weil es an 
einem Zukunftskonzept für Mitterndorf fehlt. 

Seit Jahren fordern wir ein gemeinsam ausgearbeitetes Zukunftsmodell sowie den 
Ausbau und Sicherung der Arztversorgung. Erst durch den Antrag der Volkspartei 
Mitterndorf vom 14.03. 2017 (Antrag zur Etablierung bzw. Ausbau der ärztlichen 
Grundversorgung in Mitterndorf), wurde allen Gemeinderäten bekannt, dass es zwar 
vor über einem Jahr einen Briefwechsel zwischen Herrn Bürgermeister Mag. Hums 
und der Ärztekammer sowie der Gebietskrankenkasse gab, aber mehr leider nicht.  

Als Bürgermeister würde ich mich sicher nicht so leicht abwimmeln lassen und 
beharrlich für eine gute und ständige ärztliche Versorgung – FÜR MITTERNDORF – 
kämpfen. 

Daher setzen wir uns weiter für die Arztversorgung ein und lassen nicht locker. Der 
derzeitige Gemeindearzt wird mittelfristig in Pension gehen; und dann?  

Wir denken jetzt schon an die Zukunft und sagen: „Es muss gehandelt werden, und 
zwar jetzt!“  

Für uns ist die Sicherstellung und der Ausbau der Arztversorgung kein „politisches 

Kleingeld“ sondern ein sehr wichtiges Anliegen und dringend notwendig. 

Für Anliegen bin ich vor Ort und unter daniel.soudek@mitterndorf@vpnoe.at gerne 

verfügbar.  

Ihr Daniel Soudek 

Obmann Volkspartei Mitterndorf 
 

mailto:daniel.soudek@mitterndorf@vpnoe.at


  

Veranstaltungen 

Valentinsaktion 
Viele Mitterndorferinnen wurden auch heuer am 

Valentinstag von uns mit duftenden Märzenbechern 

verwöhnt und das verschönte so mancher Dame den 

Start in den Tag! 

Ostereierverteilen 
Zur Tradition ist das Verteilen der 

bemalter Ostereier nach der Ostermesse 

vor der Kirche geworden. Viele 

Mitterndorferinnen und Mitterndorfer 

freuten sich über die kleine 

Aufmerksamkeit. 

Osterbasteln 
Am Samstag, den 8. April, wurde fleißig gebastelt. 

Beim alljährlichen "Osterbasteln" konnten die Kids 

wieder ihrer Kreativität freien Lauf lassen und sich mit 

Bastelpapier und Farbe künstlerisch austoben. Die 

Veranstaltung war auch dieses Jahr wieder gut 

besucht und wir freuen uns auf das nächste 

gemeinsame Basteln! 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

JUMI - Girlsday 2017 
Am 21.05.2017 lud die Arbeitsgruppe JuMi 

alle Mädchen zum 2. Girlsday ein. 

Auch dieses Jahr wurden die Mädels nach 

Herzenslust geschminkt. Neben Haarstyling 

und gemeinsamen Kochen durften sich 

erstmals alle über gemeinsames Karaoke-

Singen freuen.  

Die Veranstaltung kam wieder sehr gut bei 

den Mädels an und schreit förmlich nach 

einer Wiederholung im nächsten Jahr! 

 

 

Eröffnung Calesthenics-Park 
Am 19.05.2017 wurde neben dem Sportplatz der neue 

Calesthenic- und Street Workout-Platz feierlich eröffnet.  

Obwohl wir dem Antrag zur Errichtung nicht zustimmen 

konnten (es kam unsererseits die Befürchtung auf, dass die 

dringende Fertigstellung im Herbst 2016 zu übereilt sei. Letztendlich 

wurde der Park, wie befürchtet, doch erst relativ spät im Jahr 2017 

eröffnet. In der Zwischenzeit hätte man wie vorgeschlagen noch 

weitere (womöglich kostengünstigere) Angebote einholen können!), 

freuen wir uns über eine neue Freizeitgestaltung für 

Sportbegeisterte. 



 

  

 
 

  „Net nur raunzen, sondern was tun“ war und ist meine 
  Motivation  mich als Gemeinderätin zu engagieren. 
 
 
 

Daher arbeite ich seit letztem Jahr in der Arbeitsgruppe JUMI (Jugend in Mitterndorf) 
mit. Diese Tätigkeit macht mir besonderen Spaß und ich freue mich über die gute 
Zusammenarbeit mit den Mitgliedern der anderen Fraktionen. Hier stehen die 
politischen Ansichten hinten an und wir arbeiten gemeinsam daran unseren 
Jugendlichen die Möglichkeit zum Kennenlernen und zu einer sinnvollen 
Freizeitbeschäftigung zu geben. 
 
Als ersten Event im neuen Jahr starteten wir wieder mit dem Girlsday, der letztes Jahr 
ein großer Erfolg war und auch heuer wieder viele Mädels verschiedensten Alters 
anlockte. 
Im Herbst wird auch heuer wieder ein Boysday stattfinden – die Einladungen werden 
zeitgerecht versandt. 
Bestens besucht war auch der Laufevent im Jahr 2016. Der rege Ansturm und die 
tollen Ergebnisse bestätigten uns in unserem Vorhaben mit den Mitterndorferinnen 
und Mitterndorfer die Freude an der Bewegung zu leben. Deshalb wird es auch heuer 
wieder einer Laufevent geben! 
 
Im Gegensatz dazu steht meine Arbeit im Prüfungsausschuss. Hier zählen zu meinen 
Aufgaben die Finanzgebarung der Gemeinde und Einhaltung der Dienstrechtlichen 
Bestimmungen zu prüfen. Auch hier herrscht ein gutes Arbeitsklima unter den 
Mitgliedern und ermöglicht so konstruktive Zusammenarbeit. 
Durch mehrere Besuche von Fachkursen konnte ich mein Wissen erweitern und 
werde dieses auch in Zukunft im Prüfungsausschuss für das Wohl der Allgemeinheit 
einfließen lassen. 
 
Wenn Sie ein Anliegen oder eine Frage haben, kontaktieren Sie mich einfach. Ich bin 
per Mail unter nadine.tomsich@mitterndorf.vpnoe.at erreichbar oder Sie besuchen 
eine unserer Veranstaltungen und wir wechseln ein paar persönliche Worte! 
 
Ihre 
 
Nadine Tomsich 
Obmann Stv. 

mailto:nadine.tomsich@mitterndorf.vpnoe.at


 

  

 

   Gemeinsam für Mitterndorf 

   Seit 2015 darf ich nun schon der Bevölkerung eine Stimme im  

   Gemeinderat verleihen. Mit meiner Tätigkeiten im   

   Kindergarten- und Volksschulausschuss kann ich auch hier  

   zusätzliche Ideen einbringen. So wurden in den letzten Jahren 

bereits einige Vorhaben mit den anderen Fraktionen im Gemeinderat verwirklicht. 

Unter anderem wurde Anfang dieses Jahres mein Antrag zum Bau eines Spielplatzes 

in der Cavriani-Siedlung beschlossen und wird demnächst errichtet. Ein zusätzlicher 

Spielplatz in der Hofwiese ist ebenfalls wünschenswert.  

Mitterndorf wächst stetig und unser Ziel sollte sein, ein Zukunftskonzept zu 

entwickeln um ungeplante Schnellschüsse zu vermeiden. Der Kindergartenneubau 

in der Schulgasse musste rasch beschlossen und umgesetzt werden. Nunmehr muss 

die Gemeinde einen neuen Turnsaal für die Volksschule bauen, da der Alte nicht 

mehr den Vorschriften entspricht und die Zahl der Kinder in Mitterndorf stetig 

steigt. Diese beiden Projekte hätten mit einer konsequenten Planung fundiert 

vorbereitet werden können und müssten nicht binnen kurzer Zeit umgesetzt 

werden. Ein geplanter Baustopp bis zur Fertigstellung eines Gesamtkonzeptes 

seitens der Gemeindeführung ist leider nicht erkennbar. Anfang nächsten Jahres soll 

bereits eine Bauoffensive für Unternehmen im Bereich des Industriegebietes östlich 

der Bahnstrecke erfolgen. 

In der Gemeinderatsitzung vom 18.04.2017 wurde beschlossen, dass das 

Nachbargrundstück des neuen Kindergartens angekauft wird. Dieses hat eine Fläche 

von ca. 2000m² und soll der Errichtung von Spielplätzen für die Volksschule und den 

Kindergarten bzw. der Erhaltung des Zuganges zum Adeg gewidmet sein. Dieser 

Ankauf ist für den notwendigen Bau des Turnsaales von großem Vorteil, da somit 

der Spielplatz für die Volksschule nicht maßgeblich verkleinert werden muss.  

Auch dieses Jahr gibt es wieder einige Veranstaltungen von uns und ich würde mich 

freuen, Sie dort kennenlernen zu dürfen :) 

 

Ihr 

Ralph Miszner  
Obmann-Stv. 

 



Für Euch im Gemeinderat 

 Antrag zur Änderung der Bauklassen und 

Widmungsstopp für weitere Reihenhäuser 

Viele empfinden die Errichtungen von Wohnblöcken und 

Reihenhäuser in mitten von bzw. neben Einfamilienhäuser 

als starke Beeinträchtigung. Die konzeptlose Verbauung 

von Grünflächen in Mitterndorf ist bereits seit längerem 

ein Thema, welchem wir unsere Aufmerksamkeit widmen. 

Neben Lärm und Umweltbelastung sind letztendlich auch 

die hohen Kosten für Instandsetzung, Maximalkapazitäten 

des Kanalsystems, erhöhter Gemeindepersonalbedarf 

sowie eingeschränkte Schul- oder Kinderbetreuungsplätze 

Gründe, jetzt zu handeln. Solche Investitionskosten 

können auch der Finanzausgleich durch Budgetrückflusse 

aus dem Bund bzw. Land nicht decken.  

Nicht einmal ein Grundsatzbeschluss für keine weiteren 

Umwidmungen (obwohl rechtlich einfach möglich), wurde 

in der Gemeinderatssitzung am 08. Mai von den anderen 

Fraktionen zugestimmt.  

 

Antrag zur Errichtung einer Bushaltestelle im 

Bereich der Landesmannstraße 

Da Kinder und andere Personen vom Bereich 

Kastnerwiese, Cavriani-Gasse sowie Landesmann-Straße 

eine lange Wegstrecke zur nächstgelegenen Bushaltestelle 

in der Gramatneusiedlerstraße zurücklegen müssen, kam 

der Wunsch einer Bushaltestelle im Bereich der 

Landesmannsiedlung auf. Der Antrag wurde im 

Gemeinderat gut aufgenommen und wird weiter mit VOR 

und BH Baden abgestimmt! 

 

Errichtung eines Spielplatzes in der Cavriani-

Gasse 

Bereits am Anfang des Jahres wurde vom GR Ralph 

Miszner der Antrag zur Errichtung eines Spielplatzes 

eingebracht. Diese Idee wurde sehr gut aufgenommen und 

so dürfen wir uns mittlerweile über den Bau einer 

Freizeitanlage für Kinder freuen. In dieser Siedlung spielen 

viele auf den Straßen, diesbezüglich ist eine sichere 

Spielstätte ein großer Vorteil! 

 

Vorschlag zur Förderung von Sprachunterricht 

im Kindergarten 

Die Sprachentwicklung beginnt bereits im sehr jungen 

Alter. Daher hat GGR Daniel Soudek den Vorschlag 

eingebracht, dass das Angebot zum Sprachunterricht (vor 

allem Englisch) weiterhin im Kindergarten Mitterndorf 

betrieben wird und auch das Land NÖ dies wieder 

betreibt. 

Verkehrsberuhigung Hofwiese und Erlau-Gasse 

Im Februar 2017 wurde von GR Nadine Tomsich ein Antrag 

zur Verkehrsberuhigung in der Hofwiese eingebracht. Wir 

freuen uns darüber, dass seitens der Gemeinde erste 

Maßnahmen (Befragung) gesetzt wurden und die 

Bewohner sich in Zukunft sicherer fühlen können! 

 

Sicherung der ärztlichen Versorgung in Neu-

Mitterndorf/Mitterndorf 

Nachdem der Mitterndorfer Gemeindearzt mittelfristig die 

Pension antreten wird, Mitterndorf immer stärker wächst 

und aufgrund der regionalen Entwicklung schon längst 

eine eigene ärztliche Gemeindeversorgung notwendig ist, 

hat die VP Mitterndorf am 21. März den Antrag an den 

Herrn Bgm. bzw. Gemeinderat zum Ausbau der ärztlichen 

Versorgung gestellt. 

Der Antrag wurde leider von den anderen Fraktionen nicht 

unterstützt. Der Hinweis, dass bereits vor über einem Jahr 

eine Anfrage an die GKK und Ärztekammer gestellt wurde, 

ist nicht zufriedenstellend.  

 

Erweiterung der Fläche für den neuen 

Kindergarten 

Per Beschluss wurde nun das Grundstück neben dem 

neuen Kindergarten angekauft. Somit dürfen sich die 

Kleinen über mehr Spielfläche im Freien freuen. Zusätzlich 

sind neben einem größeren Garten auch weitere 

Parkplätze für den Kindergartenbetrieb geplant. 

Die Eröffnung des neuen Kindergartens findet im 

September statt! 
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